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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Registra 2022 récord en huachicoleo, con 14 mil tomas ilegales 
Es el peor año en lo que va del sexenio en perforación clandestina de ductos de hidrocarburos, 
señalan estadísticas de seguridad de Pemex 

 
Inicia la batalla legal por Reforma Electoral 
El INE interpuso un recurso en el TEPJF 

 
Advierten “pesadilla” con inicio de Plan B 
Alertan académicos de un desastre en la elección de 2024 

 
Tesla negociará “incentivos”: la planta, lista en 9 meses: Samuel 
Cálculos. Moody’s prevé incremento en ingresos públicos de NL por recaudación de impuesto a 
nómina y transferencias federales; la presentación en el Día del Inversionista anima poco y la 
firma cierra a la baja 

 
A proceso, 4 soldados por la muerte de 5 jóvenes en Nuevo Laredo 
López Obrador: No habrá impunidad 

 
Ven recortes a la tasa de Banxico hasta 2024 
Encuesta. Anticipan analistas dos incrementos más este año de 25 pb cada uno 

 
Costo financiero de la deuda creció 37% anualizado al cierre de enero 
Pagó 87,997 mdp; quedó por debajo de lo programado 

 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Gobiernos de AL van por esfuerzo conjunto antiinflacionario: 
AMLO  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/02/politica/gobiernos-de-al-van-por-esfuerzo-
conjunto-antiinflacionario-amlo/?from=homeonline&block=primeraojeada 
El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que diversos 
gobiernos de América Latina integrarán esfuerzos para enfrentar el 
fenómeno inflacionario en la región para lo cual se proyecta ya una cumbre 
virtual para el 5 de abril próximo. En principio participarán los gobiernos de 
Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Bolivia y Honduras, los cuales se 
podrían ampliar posteriormente cuando se efectúe un encuentro presencial 
cuya fecha no informó. Al dar a conocer algunos detalles de la conversación 
telefónica con Luis Inazio Lula da Silva dijo que se abordaron formas de 
cooperación para enfrentar el alza de precios en América Latina, mediante 
un mayor intercambio comercial. Mencionó haber hablado también con 
ellos presidentes de Argentina, Alberto Fernández y de Colombia, Gustavo 
Petro, para impulsar este esfuerzo conjunto. López Obrador acordó con 
Fernandez que el mandatario argentino conversaría con los presidentes de 
Chile, Gabriel Boric y de Bolivia, Luis Arce, en tanto que él haría lo propio con 
la mandataria de Honduras, Xiomara Castro. 
 
Tras críticas de EU sobre Plan B electoral, Ebrard demanda 
"respeto a soberanía y procesos legislativos de México”  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/ebrard-demanda-eu-respeto-soberania-y-
procesos-legislativos-de-mexico 
El canciller mexicano, Marcelo Ebrard, exigió hoy a Estados Unidos “respeto 
a los procesos legislativos” y “a la soberanía” de México, en medio de los 
desencuentros tras las protestas del domingo en favor del Instituto Nacional 
Electoral (INE). Ebrard se reunió este jueves con su par estadounidense, 
Antony Blinken, en el marco de la reunión de ministros de Asuntos 
Exteriores del G20, que se realiza en Nueva Delhi. 
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“Con Antony Blinken, México siempre ha sido respetuoso de los procesos 
legislativos en Estados unidos y demanda el mismo respeto para con los 
nuestros”, tuiteó el canciller mexicano. Añadió que “Es un asunto esencial el 
respeto mutuo a nuestras soberanías”. Según dijo, abordó también con 
Blinken “la lucha contra el fentanilo y otros temas”. 
 
Creel pide a AMLO frenar violencia verbal contra ministra Piña  
https://www.milenio.com/politica/creel-pide-amlo-frenar-violencia-verbal-vs-norma-lucia-
pina 
Ciudad de México. - Con un “¡Ya párele, ya no se pase, presidente!”, el 
diputado Santiago Creel emplazó a Andrés Manuel López Obrador a desistir 
de la violencia verbal contra los representantes de los poderes Judicial y 
Legislativo, antes de que dicha ofensiva escale a la violencia física. 
El presidente de la Cámara de Diputados alertó así sobre las amenazas en 
redes sociales con la imagen de una bala contra la ministra presidenta 
Norma Lucía Piña, después de que el mandatario afirmó que, tras su 
elección al frente del máximo tribunal, “se desató una ola de resoluciones a 
favor de presuntos delincuentes”. “Presidente López Obrador, usted debe 
cuidar lo que dice. No es Andrés Manuel López Obrador, por supuesto que 
lo es como ser humano, pero usted tiene la investidura, tiene la 
responsabilidad de ser el presidente de todos los mexicanos. ¡Ya párele, ya 
no se pase, Presidente!”, instó Creel. En conferencia de prensa, el legislador 
del PAN se refirió a los mensajes en redes sociales con una bala dirigida a 
Piña y advirtió que la violencia empieza con la palabra. 
 
Alistan finalistas para consejeros del INE  
https://www.reforma.com/alistan-finalistas-para-consejeros-del-ine/ar2563005?v=3 
Ciudad de México. - El Comité Técnico de Evaluación para la elección de 
consejeros electorales del INE informó que este viernes dará a conocer la 
lista final de aspirantes. Los integrantes del Comité informaron que este 
jueves concluyó la revisión de los expedientes registrados en la plataforma 
digital, luego de que los participantes la documentación que les faltaba. 
Dicho plazo se cumplió el primero de marzo a las 18:00 horas. 
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"En atención a lo antes señalado, a las 14:00 horas del 3 de marzo del 
presente año el Comité Técnico celebrará sesión pública, en la que se 
presentará la lista de las personas aspirantes que han cumplido con la 
primera fase 'Revisión del cumplimiento de requisitos constitucionales y 
legales'", informó el Comité. Precisó que los aspirantes que cumplieron con 
los requisitos constitucionales y legales establecidos en la convocatoria, 
tendrán derecho a presentar el examen de evaluación de conocimientos en 
las materias constitucional, gubernamental, electoral y derechos humanos. 
 
Inicia la batalla legal por reforma electoral; el INE interpuso un 
recurso en el TEPJF  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/inicia-la-batalla-legal-por-reforma-electoral-el-ine-
interpuso-un-recurso-en-el-tepjf 
Una vez que el plan B se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el 
futuro de la reforma electoral pasó a manos de los tribunales. 
Ayer a primera hora, el INE impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) el artículo transitorio que ordena el cese 
de funciones del secretario ejecutivo del instituto, Edmundo Jacobo Molina, 
quien en 2020 fue designado para un nuevo periodo de seis años. 
El INE considera que sólo el Consejo General tiene la facultad de destituir a 
quien ocupe este cargo, ya que es la autoridad facultada para nombrarlo 
con el voto de las dos terceras partes. Además, argumentó, la Constitución 
señala que no pueden expedirse leyes privativas, esto es, en contra de una 
persona específica; en consecuencia, no puede disminuir el periodo de un 
secretario ejecutivo. En tanto, Mario Delgado, líder nacional de Morena, dijo 
que defenderán la reforma electoral por todos los medios, políticos y 
jurídicos. Rechazó que el plan B sea inconstitucional y ponga en riesgo la 
democracia o el voto ciudadano, por lo que confió en que se aplique para 
asegurar la austeridad de los órganos electorales. Por separado, los 
coordinadores de la alianza Va por México en la Cámara de Diputados y los 
líderes del PAN, PRI y PRD, anunciaron diversas impugnaciones. 
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Comienza batalla jurídica contra Plan B: Lorenzo Córdova pide 
cerrar filas para frenar su implementación  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comienza-batalla-juridica-contra-plan-b-lorenzo-
cordova-pide-cerrar-filas-para-frenar-su-implementacion 
El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova señaló que tras la 
publicación de la segunda parte de la Reforma Electoral que busca 
"destazar" al Instituto, se abre la puerta para que ciudadanos y trabajadores 
puedan frenar su implementación en tribunales. En un mensaje dirigido a 
los trabajadores del Instituto, sostuvo que es tiempo de dar una intensa 
batalla jurídica, cerrar filas y no dejar que el ánimo decaiga. El consejero 
confió en que ninguno de los y las trabajadoras del Instituto tenga que dejar 
sus plazas por los recortes establecidos en el Plan B, por lo que los invitó a 
impugnar estas leyes. "Con las primeras decisiones que tome el consejo 
general también se abre la posibilidad para que ciudadanas, ciudadanos y 
aquellos de ustedes que reciban impugnar ante el tribunal electoral los 
actos de aplicación del instituto puedan hacerlo", subrayó. 
 
Advierten que elecciones serían una 'pesadilla' por 'Plan B'  
https://www.reforma.com/advierten-que-elecciones-serian-una-pesadilla-por-plan-
b/ar2562901?v=4 
Ciudad de México. - Un padrón electoral desactualizado, fallas en la 
instalación de casillas, funcionarios sin capacitación para vigilarlas y 
dificultades para el conteo rápido de votos son algunos de los riesgos que 
acarrearía el "Plan B" en la elección de 2024. Así lo advirtió un grupo de 
expertos luego de revisar la reforma electoral impulsada por el Gobierno 
federal. En el documento "Radiografía del 'Plan B': La reforma electoral 2023 
a examen", auspiciado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM, 27 académicos hicieron un análisis técnico de la reforma y 
advirtieron que daría un golpe en la certeza de los resultados de los 
comicios. La elección presidencial de 2024 puede ser "una pesadilla" por los 
cambios del "Plan B". Desde la instalación de casillas hasta el conteo de 
votos están en riesgo, alertaron los académicos.  
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Necesitamos equipos honestos para la seguridad: Rosa Icela 
Rodríguez  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/necesitamos-equipos-honestos-para-la-seguridad-
rosa-icela-rodriguez/1573247 
Para cumplir con las tareas de seguridad se requieren equipos honestos, 
que tengan clara su función y la de la delincuencia, sin cruzar esa línea, 
afirmó este miércoles la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez. “Necesitamos equipos honestos, 
que tengan bien clara la división entre la actividad que les corresponde 
realizar como autoridad y la que llevan a cabo los grupos delictivos. No 
debemos cruzar esa línea”, dijo la funcionaria. La responsable de las políticas 
de seguridad pública del Gobierno de México participó en la Firma de 
Convenios de Coordinación del Fondo de Aportaciones para la Seguridad 
Pública (FASP) 2023, con entidades del centro del país. 
La reunión se realizó en la ciudad de Puebla, capital del estado, y estuvo 
encabezada por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández, con la asistencia de gobernadoras y gobernadores, así como de 
la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 
 
Fue 2022 el peor año del sexenio en huachicoleo  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/fue-2022-el-peor-ano-del-sexenio-en-huachicoleo 
A dos años de que concluya, la actual administración se afianza como el 
peor sexenio de la historia en materia de tomas clandestinas en ductos de 
Petróleos Mexicanos (Pemex). Entre 2019 y 2022, los huachicoleros no ceden 
e impusieron un récord de perforaciones ilegales, con un acumulado de 49 
mil 142, de acuerdo con estadísticas de la Gerencia de Estrategia y Sistemas 
de Seguridad y Monitoreo de Petróleos Mexicanos (Pemex). Ello significa 
que el crimen organizado hizo 33.6 perforaciones diarias en ese periodo. 
La cifra alcanzada en los primeros cuatro años de este gobierno supera al 
que había sido el peor sexenio en cuanto a ordeña, el del expresidente 
Enrique Peña Nieto, cuando se registraron 43 mil 598 perforaciones ilegales 
en total o 19.9 diarias, según la bitácora mensual de la Subdirección de 
Salvaguardia Estratégica de Pemex, a la cual tuvo acceso EL UNIVERSAL.  
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Indaga FGR a militares que mataron a jóvenes en Nuevo Laredo  
https://www.reforma.com/indaga-fgr-a-militares-que-mataron-a-jovenes-en-nuevo-
laredo/ar2562701?v=6 
Ciudad de México. - De 21 militares que participaron en los hechos violentos 
en Nuevo Laredo, Tamaulipas, al menos cuatro son investigados por la 
Fiscalía General de la República (FGR) por la muerte de cinco civiles.  
Los soldados no se encuentran detenidos, pero sí separados de sus 
funciones y bajo resguardo castrense hasta que concluyan las primeras 
diligencias de la Fiscalía, informaron fuentes de la Sedena.  
Según testimonios, siete jóvenes salían de un antro el domingo cuando se 
toparon con un convoy militar en la Colonia Cavazos Lerma y tras una 
persecución cinco fueron abatidos y dos resultaron heridos. 
La Sedena argumentó que los soldados dispararon debido a que 
escucharon un "estruendo" desde la camioneta en la que viajaban los civiles. 
Fuentes militares informaron que, en un primer hecho, unos ocho 
elementos de tropa (soldados, cabos o sargentos) se desplazaban en la 
unidad que persiguió a los civiles. 
 
Programa antiinflación en AL debe incluir toda la industria: 
Concamin  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/02/economia/programa-anti-inflacion-en-al-
debe-incluir-toda-la-industria-
concamin/?from=homeonline&block=economia&opt=articlelink 
Ante el anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador de crear un 
programa antiinflacionario para la región de América Latina, el sector 
privado del país consideró que no se deben descuidar las revisiones 
sanitarias de los alimentos y debe ser incluida toda la industria. 
En conferencia por el Día Nacional del Tequila, José Abugaber Andonie, 
presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) 
reconoció que el tema inflacionario aún es a nivel global, aunque no es un 
problema tan acentuado como el año pasado. “Ya se ha sentido un poquito 
más relajado, yo como empresario”, anotó. “Está bien que se hagan 
programas, pero que se hagan programas en donde se involucre a toda la 
industria y se promueva la formalidad, el orden y no dejemos de tener el 
control sanitario”, destacó.  
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Comentó que esto lo pide el sector empresario porque se puede controlar 
la inflación, pero no se debe arriesgar la salud o falta de calidad. “Si hay que 
cuidar la canasta básica, si hay que preocuparnos por que los trabajadores 
mexicanos se alimenten bien, pero cuidando salud y seguridad alimentaria”, 
anotó. 
 
Tesla negociará "incentivos"; la planta, lista en 9 meses: Samuel 
García  
https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-busca-construir-gigafactory-tesla-9-
meses 
Sin dar fechas sobre el arranque, el gobernador Samuel García Sepúlveda 
adelantó que, en pláticas con el director de Construcción de Tesla, quieren 
romper el récord de la instalación de la planta en Nuevo León y terminar su 
edificación en menos de nueve meses. Por ello, el mandatario estatal lanzó 
un llamado a los tres poderes y a la clase política en general para dejar de 
lado “peleas banales” y comenzar un “nuevo capítulo” en la gobernanza del 
estado. En reunión con los miembros del Consejo, el mandatario estatal 
platicó que, según el director de Construcción de Tesla, la edificación de la 
gigafactory en Shanghái duró nueve meses, y la visión de ellos es romper 
récord para acabar la de Nuevo León en menos de ese tiempo. 
“Y como a Tesla y a nuestro gobierno nos encanta romper récords, las fechas 
que me dieron estoy asustado, porque cuando pregunté al director de 
construcción de Tesla por tiempos, me dijo que él que construyó la de 
Shanghái y tardó nueve meses, quiere romper ese récord". 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-busca-construir-gigafactory-tesla-9-meses
https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-busca-construir-gigafactory-tesla-9-meses


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/violan-la-ley-antitabaco-
metros-de-palacio-nacional 
Nos comentan que a quienes de plano les vale la ley antitabaco, que prohíbe 
la comercialización de los cigarros y vapeadores es a los vendedores 
ambulantes localizados a unos metros de Palacio Nacional. Nos detallan que 
en las calles de Moneda, Correo Mayor y Corregidora, localizadas en los 
alrededores del recinto histórico, es común que vendedores ambulantes los 
ofrezcan sin ningún problema bajo el grito a todo pulmón de “¡Aquí está el 
cigarro electrónico, vapeadores, cigarros electrónicos, el cigarro vaper!”. Nos 
dicen que valdría la pena que, en una de sus muchas idas a Palacio Nacional, 
el doctor Hugo López-Gatell, dejara de mirar hacia otro lado y pidiera que se 
aplique la ley, de la misma manera que se ha hecho con los comercios 
establecidos que se dedicaban a la venta de este tipo de productos. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-03-03/op244514 
CON CARA de "What!" se quedaron varios priistas del Estado de México al 
enterarse de que su supuesto aliado, el panista Enrique Vargas, tuvo una 
muy discreta reunión con Horacio Duarte, el candidato, perdón, el 
coordinador de campaña de Delfina Gómez. 
EL ACERCAMIENTO entre ambos se da justo ahora con las fricciones dentro 
de la alianza PRI-PAN-PRD, a un mes de que arranque la campaña por la 
gubernatura. La grilla interna se debe a que tanto Enrique Vargas como el 
priista Elías Rescala buscan presidir la Junta de Coordinación Política del 
Congreso mexiquense... pero el panista al parecer anda jugando chueco. 
Y AUNQUE se supone que son aliados electorales, la disputa entre PAN y PRI 
tiene muy contentos a todos en Morena. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1665 
Que luego de tres inasistencias al pleno en el Palacio de San Lázaro, después 
de la tormenta generada con el veredicto de culpabilidad a Genaro García 
Luna por cinco cargos de narcotráfico en una corte de Nueva York, la 
diputada Margarita Zavala reapareció ayer en el recinto, donde un grupo de 
morenistas encabezadas por Marisol García Segura le dio la bienvenida al 
grito de “¡Borolas sí sabía y Margarita también!”, en referencia a la presunta 
corresponsabilidad de su esposo, el ex presidente Felipe Calderón, respecto 
a la actuación delictiva de quien fuera el superpolicía de su sexenio. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
El plan de la oposición para 2024  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-plan-de-la-oposicion-para-
2024 
A poco más de un año de la elección de 2024, la oposición lanza un grito 
desesperado: ¡se buscan liderazgos! con la calidad moral suficiente para 
enfrentarse a la maquinaria clientelar y al bono democrático con el que aún 
cuenta Andrés Manuel López Obrador. Se buscan candidatos o candidatas 
con la estructura y carisma para sumar más de 16 millones de votos –los que 
tiene en la bolsa el Presidente, según la consulta de revocación de 
mandato– y con capacidad para dirimir las diferencias partidistas para 
encabezar una mega alianza.  
Los casi 500 mil mexicanos que abarrotaron la Plaza de la Constitución y sus 
calles aledañas el domingo pasado comparten ideales y una animadversión, 
pero carecen de una cabeza que les permita soñar con el cambio, y los que 
dicen serlo apenas lideran a las minorías o representan vestigios de 
regímenes que se ahogaron en el mar de la corrupción. 
 
Sergio Sarmiento 
El mejor y el peor  
https://www.reforma.com/el-mejor-y-el-peor-2023-03-03/op244516 
"Era el mejor de los tiempos, era el peor de los tiempos". Charles Dickens 
ACAPULCO.- Por una parte, podemos decir con el presidente López Obrador 
que nos está yendo bien, requetebién. El peso mexicano fue en febrero la 
divisa con mejor desempeño frente al dólar entre las principales del mundo. 
Tuvo un avance de 2.72 por ciento mientras que la libra esterlina cayó 2.15 
por ciento, el dólar canadiense 2.41, el euro 2.58 y el won coreano 7.42 
(Gabriela Siller). Las remesas, por otra parte, siguen aumentando.  
La inversión para la nueva planta de Tesla, 5 mil millones de dólares, es muy 
importante, aunque representa apenas una décima parte de las remesas 
que, en 2022, alcanzaron 58,497 millones de dólares.  
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Carlos Marín 
En la mira de un fanático de la '4T'  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/en-la-mira-de-un-
fanatico-de-la-4t 
No falta el feligrés más papista que el papa: un fanático de Andrés Manuel 
López Obrador incita el asesinato de la presidenta del Poder Judicial federal, 
Norma Lucía Piña Hernández. Con la foto en su perfil de Facebook, un 
miserable que se identifica como ponch vica o #VicaPonch subió el 
miércoles la fotografía de la ministra bajo la frase Buenísima idea, 
señalándola como El problema y sugiriendo La solución con la imagen de 
una bala. El mensaje no es concebible sin la feroz embestida del presidente 
López Obrador contra la titular de la Suprema Corte de Justicia y el Consejo 
de la Judicatura Federal que por fortuna quedó en lugar de la plagiaria 
Yasmín Esquivel. Antier y ayer, desde el patíbulo de la mañanera, el 
Presidente ha proferido imprudentes e ilegales injurias y descalificaciones a 
la respetable señora. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Contra todo lo que no controle  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/contra-todo-lo-que-no-
controle 
Puede seguir repitiendo lo mismo, pero ya no es igual. Florestán 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, en su ejercicio del gobierno de 
un solo hombre, concentrador de poder y poderes, tiene una aversión a 
todos los organismos e instituciones que no están bajo su control, a los que 
ha declarado, y mantiene, una guerra a muerte.  
Empezamos por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en la que, según 
confesión propia, al no tener los cuatro ministros claves, que él propuso, para 
impedir la mayoría calificada del pleno, que son ocho, y al relevo, que trató 
de evitar con una reforma inconstitucional para extender la presidencia de 
Arturo Zaldívar, ha reforzado su ofensiva que ha personalizado en su 
presidenta, Norma Lucía Piña. 
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Enrique Quintana 
La Corte no se toca  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/03/03/la-corte-no-se-
toca/ 
Pocas ocasiones habíamos observado una agresión tan directa del Poder 
Ejecutivo en contra de la cabeza de otro Poder, el Judicial, encabezado por 
la ministra Norma Piña. “Apenas llegó la nueva presidenta y se desata una 
ola de resoluciones a favor de presuntos delincuentes”. 
“…ese organismo es un florero (el Consejo de la Judicatura), está de adorno 
porque no hay ningún señalamiento a un juez, a un magistrado”, indicó. 
En ese ambiente, un usuario de Twitter, @VicaPonch amenazó de muerte a 
la ministra presidenta. Hay que recordar que, desde que fue nombrada, 
López Obrador señaló que, si había llegado a esa posición la ministra Piña, 
había sido porque él lo había permitido.  
En el clima que se ha ido configurando, veremos fuertes presiones en contra 
de jueces, magistrados y ministros, cuando aborden las resoluciones que 
habrán de tomarse en materia electoral. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Dos caras de la misma Corte  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/03/03/dos-caras-
de-la-misma-corte/ 
La cuenta @VicaPonch fue dada de alta en Twitter apenas en diciembre 
pasado. No es muy activa –tiene 58 mensajes enviados–, pero el miércoles 
adquirió una notoriedad con señales de alarma al publicar la fotografía de 
la presidenta de la Suprema Corte, Norma Lucía Piña, llamándola “el 
problema”, y una bala, apuntando como “la solución”. Twitter lo retiró de su 
plataforma por exceder sus normas, pero el mensaje denota una línea de 
pensamiento en el régimen que está subiendo en la escala de violencia. 
Antes de publicar la bala con dedicatoria a la presidenta de la Suprema 
Corte, jugó con la misma imagen, pero en lugar de la ministra Piña estaban 
los logos de los partidos de oposición. @VicaPonch escribió previamente 
varios mensajes obscenos contra políticos panistas, en particular contra el 
expresidente Vicente Fox y la senadora Lilly Téllez, que ubican claramente 
en qué lado de la geometría política se encuentra. 
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Darío Celis 
Las cuatro aduanas del 2024  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2023/03/03/las-cuatro-aduanas-del-
2024/ 
DE CARA A las elecciones presidenciales de 2024 hay cuatro aduanas que la 
oposición, Morena y el gobierno de la 4T tendrán que sortear de hoy a julio 
del año próximo. La primera ya se agotó y el resultado para los 
antiobradoristas fue un éxito: la concentración del Zócalo del domingo 
pasado, que habría reunido a unas 500 mil personas, más otro tanto fuera 
de la CdMx y el país. La segunda inició precisamente ayer, con la publicación 
del llamado “Plan B”, y que dará paso a una cascada de demandas y juicios 
de amparo contra la propuesta del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Los partidos políticos y el INE interpondrán ante la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) controversias constitucionales contra el 
Ejecutivo y el Congreso. Pera también lo harán los ciudadanos y los grupos 
vulnerables. Por ejemplo, cada trabajador del INE afectado por el 
desmantelamiento de su estructura, está en posibilidades de promover un 
juicio laboral ante el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Escuchan y orientan a sector agropecuario en mesas de diálogo  
https://sintesis.com.mx/hidalgo/2023/03/02/escuchan-y-orientan/ 
Hidalgo, San Salvador. - Desde Xuchitlán, San Salvador, se desarrolló la Mesa 
Agraria Regional para escuchar las demandas y orientar a ejidatarios sobre 
los distintos servicios a los que tienen acceso en las dependencias del 
gobierno estatal y la federación. “Regresarle la dignidad al campo, a la 
producción agrícola, hacer que se sientan orgullosos de ser campesinos, 
pero sobre todo que puedan vivir dignamente, se está caminando hacia el 
desarrollo de hidalgo y de su campo”, enfatizó Guillermo Olivares Reyna, 
secretarios de Gobierno, al encabezar el encuentro.  
El funcionario aseguró que las mesas cumplen con el mandato de tener un 
gobierno cercano a la gente, que permita atender al campo en el campo, 
para evitar que las y los hidalguenses se trasladen a Pachuca para recibir 
atención a sus inquietudes. Por su parte, el representante de la 
Procuraduría Agraria, Jesús René Piña Cervantes, expuso a los asistentes 
las actividades que realiza dicha dependencia, como conciliar en los 
conflictos entre ejidatarios, autoridades y ejidos vecinos. 
(Información disponible en 2 portales distintos) 
 
Llevan a cabo Jornada de Justicia Itinerante en el municipio de 
Sinaloa  
https://elcomunicador.com.mx/llevan-a-cabo-jornada-de-justicia-itinerante-en-el-
municipio-de-sinaloa/ 
Sinaloa. - El H. Ayuntamiento del municipio de Sinaloa, en coordinación con 
el Registro Agrario Nacional (RAN), llevaron a cabo la Jornada de Justicia 
Itinerante en las instalaciones del palacio municipal.  
La Lic. Anai Espinoza Bajo, directora del Instituto Municipal de la Mujer 
(IMMUJER) y representante del alcalde Rolando Mercado, comentó que la 
intención es acercar la justicia a los ejidatarios, mediante la atención de los 
diversos problemas que enfrentan en sus núcleos agrarios. Por su parte, el 
Lic. Roberto Emilio Robledo Pérez, jefe de residencia de la Procuraduría 
Agraria en Guasave y Sinaloa, dijo que es la segunda vez que se realiza esta  
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jornada en el municipio; recalcando que en esta ocasión la atención fue 
mixta, ya que la primera fue dirigida a mujeres, para que iniciaran el proceso 
de la titularidad de la tierra que por derecho les correspondía. 
Asimismo, explicó que durante la jornada se realizarán un aproximado de 
cuarenta audiencias, para que los ejidatarios puedan resolver los problemas 
que presentan, sin la necesidad de acudir al tribunal agrario. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 03/03/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5681568&fecha=03/03/2023#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se declara de utilidad pública y se ordena la ocupación 
temporal de 137,622.43 m² (ciento treinta y siete mil seiscientos veintidós 
punto cuarenta y tres metros cuadrados), correspondientes a 10 (diez) 
inmuebles de propiedad privada, en el municipio de Solidaridad, Quintana 
Roo (Segunda publicación). 
 
DOF: 02/03/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5681525&fecha=02/03/2023#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se declara de utilidad pública y se ordena la ocupación 
temporal de 137,622.43 m² (ciento treinta y siete mil seiscientos veintidós 
punto cuarenta y tres metros cuadrados), correspondientes a 10 (diez) 
inmuebles de propiedad privada, en el municipio de Solidaridad, Quintana 
Roo. 
 
Busca Gobierno de México fortalecer la ley para sancionar y 
disuadir la tala ilegal  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/busca-gobierno-de-mexico-fortalecer-la-ley-para-
sancionar-y-disuadir-la-tala-ilegal 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) 
contribuye al trabajo del Gobierno de México para combatir la tala ilegal 
mediante la coordinación de tres ejes de acción de su Estrategia Nacional, 
entre los cuales destaca la Revisión del marco jurídico, del cual se desprende 
la iniciativa presentada por el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados. 
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Como resultado de un diagnóstico coordinado por la Semarnat en la Mesa 
de Judicialización, creada en el Gabinete de Seguridad “Puntos Críticos de 
Tala Ilegal y Deforestación” y coordinada por la Secretaría de Seguridad 
Pública y Protección Ciudadana (SSPC), la cual forma parte de las acciones 
contra la tala ilegal, se evidenció la necesidad de fortalecer el marco 
normativo actual en materia penal a fin de implementar penas acordes con 
el daño ocasionado a los ecosistemas y la sociedad. 
 
Marchan a CDMX para exigir regularización de sus terrenos  
https://psn.si/terrenos-maclovio-rojas-marcha/2023/03/02/ 
Baja California, Tijuana. - Con pancartas y  altavoces, los residentes del 
Maclovio Rojas y Tres de Octubre marcharon por la carretera libre Tecate-
Tijuana con un solo propósito: llegar hasta la ciudad de México para exigir 
que sus tierras sean regularizadas. Desde muy temprano tomaron la 
vialidad y aseguraron que no van a parar hasta que el secretario de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Román Meyer, cumpla con la 
instrucción que giró el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
“Dimos la oportunidad al gobierno estatal, al Gobierno Federal, a SEDATU y 
Bienestar para que fungieran como intermediarios para solucionar este 
conflicto que lleva más de 35 años y desgraciadamente la respuesta fue 
favorable para aquellas personas que más tienen. El lema del gobierno de 
México: ‘Es por el bien de todos, primero los pobres’. Nosotros no somos 
invasores, nosotros llegamos desde 1988 y el ejido Francisco Villa en 1995. 
Nosotros tenemos documentación que comprueba que llegamos antes que 
el ejido Francisco Villa”, explicó, Casandra Hernández quien es dirigente de 
Posesionarios del Poblado Maclovio Rojas. 
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